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書面質詢
謝誓宏議員

加強對未來元宇宙產業佈局的規劃與監管

隨著科技發展與旅遊業強勁復甦，旅客的旅遊體驗與需求已日趨多元且
逐漸邁向沈浸式轉變。當下興起的新型科技發展亦驅使各行各業紛紛進
軍虛擬世界行業，嘗試將萌芽中的元宇宙概念付諸現實。為全面拓展經
濟適度多元、創建「人類數位化」的生活模式，澳門亦躋身元宇宙試驗
場，藉此抓緊新興產業的風口，推動元宇宙項目及相關技術賦能本地旅
遊業和高新技術行業，從而推動旅遊業豐富旅遊內涵，為經濟適度多元
發展注入新活力。

當局決定在深合區打造元宇宙超級試驗場拍板計劃後，至今未有任何實
質上進展，政府支持之跨區項目，應需付出龐大的前期開發費用。而前
期龐大的資金投入，迅速引起市民的熱議。眾人紛紛疑惑這筆在深合區
的巨額投資有否經過科學評估？預計能產出多少成果轉化指標？資金投
入如何保證納稅人的錢財「用得其所」而非「另有用途」？需要強調的
是，元宇宙產業的發展缺少整體規劃，早前深合區計劃編制的《元宇宙
產業發展三年行動計劃》、《促進元宇宙產業發展若干措施》至今都未
見蹤影。

政府對於未來行業投資深謀遠慮、產業佈局超前實屬應當，但鑑於目前
元宇宙發展對澳門旅遊業、高新技術行業和深合區的貢獻仍處於起步階
段，且在缺乏整體規劃的前提下，當局更需時刻加強監管、監督，並制
定詳細科學的評估規劃，方可確保當局時下的巨額投資能夠為未來澳門
經濟適度多元化、產業多元化做好鋪墊工作。

基於此，本人向政府提出以下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：

1、目前深合區元宇宙試驗場的建設進度如何，龐大的資金投入有否考慮

           第 1 頁  共 2 頁



制定相應的成果產出轉化指標，以消除公眾之疑慮？

2、為避免不斷慣性拖延項目進度，最終因超資而損耗數以億計的公帑或
出現數年後仍是「十劃都未有一撇」，讓元宇宙成為無底深潭，請問現
時政府所投入元宇宙之費用具體應用方面有何初步產出成困，未來元宇
宙的資金投入與使用會否定期披露公開，從而受公眾監督？

3、特區政府於深合區計劃編制的《元宇宙產業發展三年行動計劃》、
《促進元宇宙產業發展若干措施》作出的工作內容是，以及當局有否考
慮及時編制適應本澳自身行業實際發展情況的元宇宙整體規劃？
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